
Nota de prensa

España junto a la OEI fomentan la formación profesional y el empleo juvenil en Latinoamérica

Tegucigalpa, 13 de junio de 2024. – En el marco de la celebración del 75 aniversario de la Organización de Estados Iberoamericanos, la OEI desarrolló el seminario internacional "Construyendo puentes hacia el empleo desde la formación profesional y el emprendimiento" gracias al apoyo económico de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).

El seminario respondió a un doble objetivo. Por un lado, dar a conocer los recientes modelos asociativos que combinan la formación de los centros educativos con la de los lugares de trabajo, mejor conocida como Formación Profesional Dual, y que se está implementando en Argentina, Bolivia, Costa Rica y Honduras gracias al Memorando de Entendimiento entre la OEI y AECID. Por otro lado, promover un diálogo constructivo entre los ministros de educación y de cultura de Centroamérica y sus equipos técnicos, con el fin de explorar estrategias innovadoras que fortalezcan los vínculos entre la educación y el empleo en la región. En particular, se abordaron las oportunidades que ofrecen las industrias culturales y creativas, así como la situación de la formación profesional en la región, sus retos y oportunidades, y los perfiles profesionales que demanda el mundo empresarial versus la estrategia de respuesta desde el ámbito educativo.

Entre los destacados asistentes se encontraron Belinda María Carías Martínez, Directora por Honduras del BCIE; Baltasar Fernandez, Segunda Jefatura de la Embajada de España en Honduras; Roberto Suárez, Secretario Ejecutivo de la SE-CECC; Annarella Vélez, Secretaria de Estado en los Despachos de las Culturas, las Artes y los Patrimonios de los Pueblos de Honduras y Presidenta Pro Tempore del Consejo de Ministros y Ministras de Cultura de la CECC/SICA; Daniel Esponda, Secretario de Estado en el Despacho de Educación de Honduras y Presidente Pro Tempore del Consejo de Ministros y Ministras de la CECC/SICA; y Mariano Jabonero Blanco, Secretario General de la OEI.

El seminario contó con la participación de prestigiosos especialistas en tres paneles separados: el primero abordó los modelos asociativos de Formación Profesional Dual, en el segundo se intercambiaron perspectivas sobre el empleo juvenil y emprendimiento en América Latina y el Caribe, y el tercero se enfocó en la conexión empresarial, educativa y cultural en Centroamérica. Al final del evento, se presentó una síntesis final y se delinearono prometedoras las líneas de trabajo a futuro.

La Agenda 2030 sitúa el trabajo decente en el centro de las políticas para un desarrollo sostenible e inclusivo. En el contexto actual de cambio en los modos de producción y las exigencias para el empleo, especialmente para los jóvenes en sectores desfavorecidos, la renovación de las propuestas de formación para el trabajo es crucial. La Formación Profesional Dual es esencial para abordar las necesidades del mercado laboral, fomentar el emprendimiento y mejorar la calidad de la educación en Centroamérica.

La AECID y OEI continuarán apoyando estos esfuerzos a través de proyectos concretos, promoviendo la inserción laboral de los jóvenes y facilitando la colaboración entre instituciones educativas y empresariales. Este seminario es un paso más hacia un futuro en el que la educación y el empleo estén firmemente interconectados, asegurando oportunidades equitativas para todos en la región.

CONTACTO

Ana Aguilar
Gestora de Comunicaciones
ana.aguilar@oei.int
(+504) 2236-7973
2236-8246 Ext. 26



Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

Sobre la AECID

La Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), adscrita al Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y de Cooperación (MAUC), es el principal órgano de gestión de la Cooperación Española y está orientada a la lucha contra la pobreza y al desarrollo humano sostenible.

CONTACTO

Ana Aguilar

Gestora de Comunicaciones

ana.aguilar@oei.int

(+504) 2236-7973

2236-8246

Ext. 26